

**Dans ce numéro:**

- Un Club en lumière:  
Ste Jammes S,
- Une équipe à l'honneur:  
JA Parigné l'Evêque 1,
- Un dirigeant méritant:  
Joël GAUTIER
- La vie du District:  
L'ouverture du courrier

**LA VIE DU DISTRICT****L'ouverture du courrier**

L'ensemble des feuilles est ensuite trié par catégorie, division et groupe.

Une seconde lecture est alors opérée pour vérifier, à l'aide d'un listing, la présence effective de l'arbitre désigné et cela dans le cadre de la mutualisation.

Les feuilles sont ensuite **c o n f i é e s a u x** « administratives » pour la saisie officielle des résultats et de la discipline.

Pour conclure, ce groupe se met à la recherche des feuilles non reçues des clubs, mais en ce domaine la poste a souvent le dos large... cependant l'article 34 des règlements du Maine est scrupuleusement mis en application.

Enfin, un dernier contrôle est effectué sur la présence des joueurs « suspendus » susceptibles d'avoir participé et à compter du mois de décembre une recherche est effectuée en cas de non présentation de la licence.

P. Basset



Au ski, il y a les « ouvreurs de pistes », au district il y a les « ouvreurs de courrier ». Quatre bénévoles le mardi et deux le mercredi assurent cette mission à chaque journée de compétition.

Le quatuor ouvre les enveloppes contenant les quelques 294 feuilles hebdomadaires et effectue une première lecture de ces documents. Les avertissements, exclusions, faits de matches ou incidents sont repérés. Les cartons rouges entraînent systématiquement

photocopie de la feuille et de son annexe à destination de la commission de discipline. Il en est de même pour les incidents ou faits de matches mais cette fois-ci la copie prend la destination soit de la commission de discipline, soit de la commission sportive, soit des deux.

Sont également triés les rapports d'arbitrage et les rapports circonstanciés des clubs. Ils sont joints à la photocopie de la feuille concernée.

**UN DIRIGEANT MÉRITANT****Joël GAUTIER****Bonjour, qui êtes vous ??**

Je m'appelle Joël Gautier, j'ai 53 ans, je suis enseignant en primaire, je suis au club de l'US Lucéenne (Le Grand Lucé) depuis 40 ans environ, j'en suis le Vice-président.

**Comment en êtes-vous arrivé là ??**

J'ai commencé à jouer au football à l'US Lucéenne à 13 ans. J'ai d'ailleurs participé à la création de la première équipe de jeunes au club, cela devait être en 1969.

Puis arrivé à l'âge adulte, je me suis dirigé vers l'enseignement, de ce fait j'étais libre le mercredi après-midi et comme je m'étais déjà occupé des jeunes lorsque j'étais adolescent ou jeune adulte, les dirigeants m'ont sollicité pour venir encadrer les enfants.

Un peu en même temps je suis devenu dirigeant, puis président. J'ai ensuite arrêté la présidence pour devenir entraîneur des « seniors ». Après quel-

ques saisons, j'ai quitté mes fonctions de coach pour reprendre la présidence. J'ai laissé cette fonction cette année pour passer le flambeau à des plus jeunes, mais je suis toujours Vice-président. Autant dire que j'ai fait toutes mes armes ici.

Par contre, je n'ai jamais cessé de m'occuper des jeunes.

**Quelles sont vos activités au club ??**

Je m'occupe de la mise en place de l'école de foot le mercredi. Je coordonne les déplacements du samedi et je suis dirigeant « responsable » des U15 du groupement de jeunes du Sud-est Manceau Lucé, dont nous faisons partie.

J'aide le secrétaire à la gestion administrative de l'école de foot.

Au final, je fais un peu fonction de Vice-président en charge des jeunes.

**Quelles sont vos motivations ??****UNE CASQUETTE LEGENDAIRE**

Que ce soit dans mon métier ou ma passion, j'aime être au milieu des enfants. J'espère leur apporter quelques bases pour leur avenir.

**Et « l'après » ??**

Mon père Polyte était dirigeant au club, il a maintenant pris du recul. Mon fils Paul commence à s'intéresser à l'encadrement des petits. Alors j'espère bien, lorsque le relais sera passé, pouvoir prendre le temps de venir au stade juste « en spectateur ».

Propos recueillis par  
P. Basset

## UNE ÉQUIPE À L'HONNEUR

## JS Parigné l'Évêque 1

La coupe du « Maine » a été annulée en raison des conditions climatiques, au grand dam de l'équipe première des JS Parigné l'Évêque, évoluant en première division, qui était l'une des trois équipes de district encore qualifiées.

C'était la première fois qu'elle allait aussi loin dans cette compétition.

Ce parcours est dû à la qualité de l'équipe qui, bien que n'ayant pas eu de tirage défavorable, est toujours restée sérieuse contre les adversaires qui lui ont été opposés, éliminant même au dernier tour Bazouges qui évolue en promotion d'honneur.

Le groupe composé à 80% de joueurs issus du club est dirigé, depuis cette année, par Joseph Verneau qui arrive de Mulsanne. L'entraînement avait repris fin juillet à raison de trois séan-

ces/semaine, puis deux à partir de septembre. Les joueurs étaient donc bien physiquement et sportivement

au début de saison, avec une seule défaite (en coupe de France) mais avec beaucoup de matches nuls (huit). Ces résultats expliquant la troisième place à la trêve.

Puis l'hiver est arrivé et avec lui l'absentéisme. Les résultats s'en sont ressentis, avec quatre défaites depuis début 2010.

L'équipe qui évoluait il y a deux ans en promotion d'honneur avait pour ambition de joueur le haut de tableau pour



éventuellement accrocher un accessit. Les résultats actuels ont obligé l'encadrement à revoir les objectifs.

La coupe restait et restera la cerise sur le gâteau.

Mais la satisfaction actuelle du club est la bonne conduite des joueurs qui fait que les « faits de discipline » ont été divisés par quatre par rapport à la saison dernière.

P. Basset

## UN CLUB EN LUMIÈRE

## Ste Jamme Sportive



Il est des clubs du district qui, sans vivre dans le passé, sont riches de leur histoire, à Ste Jamme c'est le cas.

Les fonderies d'Antoigné avaient déjà une équipe de football qui jouait en inter-entreprise, lorsque « les fondeurs » s'affilient à la FFF en 1941.

Les fonderies « Chappée » et son comité d'entreprise prenaient tout en charge, aussi bien les équipements individuels (chaussures, maillots, survêts...) que collectifs (stade, vestiaires...) ou administratifs (subventions, encadrement...) soutenant ainsi totalement le club. Les dirigeants, les éducateurs et beaucoup de joueurs travaillaient à l'usine, des joueurs issus de la Sarthe et de métropole, mais également des étrangers, principalement Polonais et Portugais.

Grâce à ce soutien inconditionnel, le club a connu le plus haut niveau de la Ligue de l'Ouest de Football et de la Ligue du Maine (lors de sa création). Des matches mémorables se sont déroulés à Ste Jamme contre l'US du Mans notamment. Bref c'était le bon temps...

Mais en 1984, la fonderie fermait ses portes et le club commençait à connaître des difficultés. Il perdait son standing et redescendait progressivement

dans les divisions, même s'il connaissait un léger mieux avec un retour en DRH. Mais depuis une vingtaine d'années, l'équipe « A » s'est stabilisée entre la PH et la lère division et, même si parfois c'est juste, jamais en dessous.

Le club, qui a eu jusqu'à trois équipes « seniors », une équipe « vétérans » et des jeunes dans toutes les catégories, n'a plus que deux équipes « seniors », des U17 et des U15 dans l'entente des « Portes du Maine », des U13, U11, U9 et U7.

Mais c'est aujourd'hui difficile dans une commune de certes 2000 habi-

tants, mais sans grosse entreprise.

Un joueur, malheureusement disparu trop tôt, représentait bien l'esprit de Ste Jamme. Il avait commencé ici, avant d'aller tenter sa chance plus haut, frappant même à la porte de l'élite nationale. Il était finalement revenu au club de ses débuts dont il était même devenu l'entraîneur, avant que la maladie ne l'emporte, l'an dernier, au paradis des footballeurs.

Cependant à Ste Jamme, le football, qui a beaucoup de belles histoires à raconter, a surtout de belles heures à vivre.

P. Basset

## Les deux équipes U13 représentent l'avenir des Ste Jamme Sportives



## UN COUP D'OEIL AUX « JEUNES »

## GJ des JS de la Champagne Conlinoise

En 1997, à l'initiative de représentants de cinq clubs de la communauté de commune du canton de Conlie (4C) et d'élus locaux, le club des Jeunesses Sportives de la Champagne Conlinoise voyait le jour. Les JSCC regroupaient les joueurs des catégories 13 ans et 15 ans des clubs de Conlie, Cures, Domfront, La Quinte et Tennie. Les écoles de foot restaient autonomes, les joueurs ne devenant licenciés des JSCC que lorsqu'ils arrivaient en 13 ans. Ils retournaient dans leur club d'origine lorsqu'ils quittaient les JSCC. La mise en place de cette structure permettait, par le biais du centre social, l'embauche d'un éducateur sportif qui était mis à disposition du club. C'est à présent la 4C qui prend en charge cet éducateur.

Les entraînements avaient lieu à Conlie qui est le plus central, sous la

conduite de Jean-François Rudo.

Les JSCC allaient constituer trois équipes (deux de 13 ans et une de 15 ans) et les engageaient en championnat dès la saison 1997/1998.

En 1999, le club de La Quinte quittait la structure, mais cela n'empêchait pas les JSCC d'engager une équipe 17 ans.

Toutes les équipes ont évolué en « excellence départementale », les 13 ans remportant au passage (en 2000) la coupe départementale.

En 2006, Jean-François quittait les JSCC qui changeaient de support administratif devenant un groupement de jeunes au lieu d'un club.

Le GJ des JSCC gère trois équipes U13 (jouant à Domfront et Tennie), une



Wilfrid Lottin « l'éducateur » donnant ses consignes

équipe U15 (jouant à Cures) et une équipe U17 (jouant à Conlie).

Au final, tous les clubs fondateurs (excepté Domfront qui n'a pas de « seniors ») ont tiré des bénéfices des JSCC. Ceux-ci se traduisent par des accessions (Tennie évolue en DRH, Conlie en D2) ou par les effectifs (chacun des clubs ayant des joueurs « seniors » issus de la structure).

P. Basset

## LE SECTEUR « L'AULNE ET LOIR »



Le secteur de l'Aulne et Loir est en place depuis dix ans. Il possède un profil géographique, il a, en effet, la forme d'un triangle avec un sommet au nord avec Oizé ou Yvré le Polin, un angle « ouest » à Thorée les Pins et un angle « est » à Ruillé sur le Loir.

En terme de licenciés, il y a cette saison environ 550 joueurs et joueuses (147 U7 / 213 U9 / 192 U11) répartis dans treize clubs et deux ententes. Ces deux ententes sont : l'Aulne, composée de cinq clubs et Val de Loir, composée de quatre clubs, ce qui porte à vingt deux le nombre de clubs sur le secteur.



Christian Landais

**Responsables:**

Dès la création du secteur, Christian Landais a aidé Jean-Luc Trouillard, qui était responsable, avant de lui passer

le relais l'année suivante. Christian, âgé de 49 ans, opérateur régleur, est licencié au club de St Ouen St Biez. Il est secondé par Philippe Vivet, âgé de 42 ans, responsable logistique, du club de Château du Loir.

**Organisation:**

Les nouvelles pratiques appliquées depuis cette saison se mettent en place tranquillement.

Les U7 jouent le samedi matin. Au début, toutes les équipes étaient rassemblées sur un seul site mais le nombre a rapidement posé problème, alors très rapidement le secteur a été divisé en deux.

Les U9 jouent également le samedi matin. Depuis le début, les équipes sont rassemblées sur deux sites. Ils jouent un samedi sur deux en alternance avec les U7.

Pour ces deux catégories, il y a entre onze et douze équipes par site et lors de la période froide (janvier/février), comme il y a peu de salles disponibles sur le secteur, ils ont joué le samedi après-midi.

Les U11 jouent le samedi après-midi, sous forme de plateaux à quatre équipes en première phase et depuis la reprise huit équipes jouent des rencontres simples, les sept autres évoluant toujours sous forme de plateaux.



Une partie des « filles » du secteur

Il y a également deux équipes en « départemental » et deux autres en « inter-secteur ».

**Fonctionnement:**

Christian s'occupe des U11, de l'administratif et de la gestion du secteur. Philippe gère les U7 et les U9.

Les journées de rentrées sont gérées en commun.

Bien qu'il y ait 13 féminines, il n'y a plus de centre d'animation féminin.

Les réunions « tournent » dans les clubs qui composent le secteur.

**Conclusion du responsable:**

« Depuis la mise en place de l'informatique dans les secteurs, je fais les calendriers pendant les réunions. Cela me facilite beaucoup la vie car les clubs peuvent intervenir directement en cas de souci.

Il règne une bonne ambiance entre tous, pour preuve la participation massive des dirigeants de tous les clubs à notre repas de fin d'année ».

P. Basset